

Representación en las municipalidades a gente joven

INUSITADO ACCIDENTE EN MOHIN

Una hacha que estaba colgada, cayó de pronto sobre la cabeza de su propietario, el ciudadano de color Edgard Farwest

Ocurrió el sábado último, en horas de la tarde, un curioso y lamentable accidente, en Mohin Limón, resultando víctima el ciudadano de color Edgard Farwest. Según se nos relató el hecho, estaba el moreno descansando tranquilamente en el dormitorio de su propia casa, cuando una hacha que estaba suspendida a la

pared sobre él, cayó de pronto mirándole una grave herida en la cabeza. Farwest quedó inmediatamente sin conocimiento materialmente bañado en sangre, por lo que fué necesario conducirlo inmediatamente al hospital de Limón, donde se le atiende con ciertas preocupaciones, ya que parece existir una fractura craneana.

EN EJECUCION LA CAUSIA DE LOURDES AGUA CALIENTE

En visita que le hiciera un grupo de los mejores del país por el volumen de aguas y la cantidad de éstas tomadas de esos magníficas fuentes situadas al sur de con Alberto Sáenz Oreamuno dio seguridades a los visitantes de que a la mayor brevedad sería continuada la obra de la cañería de ese distrito que será una

de las mejores del país por el volumen de aguas y la cantidad de éstas tomadas de esos magníficas fuentes situadas al sur de Cartago. En cuanto no más esté en el país una cantidad de cemento que se espera llegará en breve, se procederá a la reanudación de esos trabajadores.

HOSPITAL SAN JUAN DE DIOS

Mejor de su dolencia, se encuentra la estimable señora doña María del Rosario Barrantes de Escalant. ULTIMA HORA desea su pronto restablecimiento.

—: ¡QUE PASO
—: BIDU!

MEJORIA

Continúa mejor de su dolencia, la estimable señora doña María Eugenia Calvo de Jiménez, esposa del benemérito de la Patria, y expresidente Lic. don Ricardo Jiménez. ULTIMA HORA hace votos porque restablezca prontamente.

CONVENCION EN CARTAGO EL DOMINGO PROXIMO DE LOS ESTUDIANTES A FIN DE FORMULAR ESA PETICION

Consideran que será muy oportuno darles oportunidad a nuevos elementos de interesarse por los problemas de las localidades

CARTAGO, 16. (Especial entusiasmo y devoción por servir, los que indudablemente darán un fuerte apoyo a los labores de esta ciudad están haciendo los preparativos necesarios a fin de celebrar el domingo próximo una gran convención, tendiente a formular una petición, a fin de que en la integración de la próxima municipalidad, se de participación a gente joven, a nuevos elementos. Consideran que ya es tiempo de llevar al gobierno local a elementos jóvenes, que tengan

entusiasmo y devoción por servir, los que indudablemente darán un fuerte apoyo a los labores de esta ciudad, están haciendo los preparativos necesarios a fin de celebrar el domingo próximo una convención a fin de obtener la mayor cooperación. Se dirigirán hacia la solicitud no solo en cuanto a la municipalidad de Cartago, sino para todas las del país.

— Agullar, corresponsal.

ROOSEVELT REGRESO A WASHINGTON

WASHINGTON, 16. UP. — El presidente Roosevelt regresó a la Casa Blanca tras una serie de conferencias celebradas con el

primer ministro Churchill en la residencia presidencial de Hyde Park, Nueva York, se informa que Roosevelt realizó unas pláticas importantes antes de salir para Quebec a reanudar sus conferencias con Churchill.

LAS AMBULANCIAS DE LA CRUZ ROJA NO ESTUVIERON AYER EN SAN JOSE

Con grave riesgo pudo trasladar en un vehículo inadecuado a mi señora al hospital y la falta de los servicios de la Cruz Roja estuvo a punto de costar la vida de mi esposa y a su hija, dice don Rafael Salas

Don Rafael Salas, estimado vecino de esta capital se presentó esta mañana a nuestras oficinas para manifestarnos lo siguiente:

—Habiendo tenido urgencia de ocupar los servicios de una ambulancia, acudí a la Cruz Roja en solicitud de una de sus dos ambulancias. Durante dos horas estuve requiriendo ese servicio. Fué en vano. A última hora se me contestó que las ambulancias de la Cruz Roja estaban en el campo. Como resulta un caso curioso que ambas ambulancias estuvieron ayer en la mañana en fuerza de la capital, quiero señalar mi protesta, pues tratase de un servicio público. Necesité ese servicio con urgencia. Con grave riesgo, puesto que no es vehículo adecuado, pude trasladar a mi señora al hospital en un auto, donde se la atendió inmediatamente, salvándole la vida salvándose también la cicituita que nacía.

—: ¡QUE PASO
—: BIDU!

OFERTA DE PRODUCTOS QUIMICOS MEXICANOS

La casa Niton Chemical Works Co. Inc. de México D. F. solicita agentes activos para hacerse cargo de su venta

Se ha recibido en la Cámara de Comercio una nominación de la firma Niton Chemical Works Co. Inc. de México D. F. en la cual expresan su deseo de llevar a cabo exportaciones de sus productos químicos a nuestro país, para lo cual desean contar con los servicios de un agente activo y que conozca bien esa rama de negocios. Pueden ofrecer productos químicos, para industrias farmacéuticas, de cosméticos y de veterinaria. Cualquier interesado podrá pasar a la secretaría de la Cámara en donde se le darán los informes adicionales.

\$ 1.000.00

(MIL DOLARES)

OFRECE

El Gobierno de la República de Chile

COMO GRATIFICACION A LA PERSONA O GRUPO DE PERSONAS QUE LOCALICEN EL AVION CHILENO PERDIDO DESDE HACE YA VARIOS DIAS O QUE SUMINISTREN DETALLES CONCRETOS QUE PERMITAN LOCALIZARLO.

CUALQUIER INFORMACION AL RESPECTO SERA GUSTOSAMENTE ATENDIDA EN LA LEGACION DE CHILE, EN ESTA CIUDAD.

SAN JOSE, AGOSTO 7 DE 1943.

FORMIDABLE TIROTEO en MIRAMAR

ANDRES GUILLEN... (VIENE de la pág. UNO)

tados y a un paso de tener el don supremo de poder hacer lo que uno quiere, en cualquier rincón de Costa Rica en donde se encuentre, cualquier casa que sea la labor a cumplir, rezara primero y cantara negarias con hondo fervor. Es devoto de la Virgen, Santísima. ¿Gignamos lo que dice?

— Como dicen los fieles que domino y en todos ellos he so brealido.

Effectivamente, Andrés Guillén nos va mostrando la innumerable variedad de objetos que él ha construido con sus agiles y hábiles manos, transformando en cosas útiles los hechos que encuentra en la calle o que familias pobres le dan para su compostura.

En un saco de manta, limpio y con un mantel herra Guillén todo el mundo de cosas de latón o de hierro galvanizado; cuchillos para todos los menesteres; para el humilde y grato de partir la tortilla de maíz hasta el aristócrata, curchillo de dividir un queque de manzanas; cucharas y platos, vasos y jarras; una laminita maravillosa — como la de Asidino — nos demuestra la sabia habilidad manual de Guillén.

Raya un pebetero y la lamparita es un pebetero, un encendedor, un humilde edulcorante sino. Por la redonda abertura de un bombillo eléctrico que da paso al filamento cristalino, ha dejado caer Guillén una mecha de manta que se empapa en el café que hará brillante llama para alumbrar un cuarto, o encender un habano. Un plato que nos muestra Guillén tiene todas las características indispensables para lucir en un postre de exquisita galletina: es redondo, con su orilla de bordes transversalmente a canalados. Aunque usted, amiguito lector, no lo crea, la materia de sustancia de que está hecho este plato es serrín; serrín cuaquero y de maderera. Por un procedimiento especial ha logrado esmaltar el serrín y volverlo a convertir en maderera.

Luego nos muestra dos cenzeros que están hechos de concha de "chucheca". Nada tienen que envidiarle estos preciosos cenzeros a los mejores del mundo. Bien adornados y descansan sobre una base de barro vitrificado.

Los remiendos que nos muestra son fuertes, duraderos, apenas se percibe la unión de las partes enlazadas.

— Y con qué sustancia "pegatodo" puede unir tan perfectamente las partes divididas?, le preguntamos.

— Es una mezcla vegetal con ciertos ingredientes minerales de mi exclusiva invención, nos contesta sonriendo con cierta malicia. Inmediatamente añade:

— Estoy haciendo un cofrecito para regalárselo a Roosevelt. Cuando termine la guerra — que ojalá sea pronto — haré un nobsecuro a S. S. el Papa, por sus esfuerzos en pro de la paz.

— Conozco todo el país; de todos los inconpes me reciben con cariño dándome de comer y haciéndome un campito para dormir.

— Durante la otra guerra hice hasta sombreros de crin de caballo. El General don Juan Busta Quirós me pagó 99 colones por dos de esos sombreros.

— Don Enrique Pinto, cuando era ministro de Fomento me recomendó para que se me nombrase jefe técnico de trabajos manuales, pero vino el 27

de enero...
"En agricultura también tengo mis secretos; en cierta ocasión llevé al Museo Nacional maíz cocido de la raíz de una mata. Puedo hacer cosechar las milpas desde la raíz a la punta".

Hay cierto acento de vernidad en las palabras de Guillén, que el reportero siente un cosquillante deseo de remitirse lo al fogonero Angelini.

— Desde los 35 años he trabajado en la búsqueda, no de dinero, sino de la forma de servir a mi prójimo. Tengo más de 300 recomendaciones, por los trabajos que he realizado en todos los oficios manuales".

Como vino Guillén a nuestro encuentro así se ha ido. — Lleva sobre el hombro el muestrario de las maravillas que puede hacer con los objetos rotos que se botan, con el serrín, con el estiercol que transforma en madera, con los bombillos eléctricos inservibles que transforma en pebeteros o en variadas lamparitas para altares. Guillén es todo una fábrica...

—: QUE PASO —: BIDU!

MILAN Y BERLIN BOMBARDEADOS

LONDRES, 16. UP. — Se anunció oficialmente que Milán fue atacada anoche por bombarderos de la real fuerza aérea. El mismo parte dice que aviones mosquitos ejecutaron otra incursión nocturna contra Berlín. El texto del comando de bombardeo ejecutor anoche otro ataque contra objetivos industriales de Milán.

CINCO AVIONES ALEMANOS DERRIBADOS EN GRAN BRETAÑA

LONDRES, 16. UP. — De fuen te autorizada se dió la siguiente declaración: "Durante los ataques realizados anoche por la aviación alemana contra Gran Bretaña fueron abatidos cinco aeroplanos enemigos."

Cuando un uadrilla de bandoleros quiso caer sobre la Mina La Bonanza, el resguardo les salió al paso armándose un tiroteo. LOGRAN LOS GUARDAS CAPTURAR A UNO DE LOS FORAGIDOS, CUANDO ESTE CAYO HERIDO DE SU CABALLO

Ya saben nuestros lectores, por que lo hemos estado informando constantemente, de una cuadrilla de bandoleros que ha estado asolando las minas de oro de Miramar. Las tropelías llevadas a cabo por esa gente han llegado a alarmar profundamente a las autoridades. Ultimamente, nos han llegado detalles de una verdadera batalla campal que el sábado último, en la noche, se armó entre el resguardo y dicha cuadrilla.

Los detalles son los siguientes. Estando el resguardo completamente alerta debido al estado de alarma sembrado por esos sujetos, tuvo conocimiento que se preparaba un ataque por sorpresa a una de las minas La Bonanza. Effectivamente, ya en horas de la noche, como una tromba cayeron los foragidos sobre dicha mina. Entonces salieron al paso los guardas, armados un formidable tiroteo que du

ró unos cinco minutos. En la refriega pudieron los guardas detener a uno de esos sujetos, cuando cayó del caballo herido por un balazo.

Este sujeto está siendo sometido a intensos interrogatorios a fin de que revele donde tiene su guarida esa cuadrilla y otros detalles que la integran.



5.000.00

OFRECE

la Secretaría de Seguridad Pública a la persona o personas que localicen el avión chileno perdido desde hace algunos días o que suministren detalles suficientes que permitan encontrarlo.

San José, Julio 29 de 1943

—: QUE PASO —: BIDU!

AGOTANDOSE las partidas de presupuesto del HOSPITAL de SAN JUAN de DIOS

Bien puede establecerse la jornada de 50 horas

ADEMAS, NO ENCUENTRO NADA MALO EN QUE LOS TRABAJADORES SE ORGANICEN PARA EL LOGRO DE LOS OBJETIVOS QUE USTEDES SEÑALAN

Alajuela agosto 10 de 1943 San José y Alajuela.
Señores Edgar Brenes y Naim Estimados señores:
Durán, Secretarios Generales de Contestado a la interposición de los Sindicatos de Comercio de que ustedes me hacen sobre dos

—: ¡QUE PASO
—: BIDU!

puntos relacionados con la jornada de 48 horas de trabajo y sobre el derecho de asociación de los trabajadores, reconocido por el artículo 33 de la Constitución Política promulgada en 1871 y ampliada por la Ley de Garantías Sociales vigentes, debo manifestarles:

1º) Que juzgo, como lo manifiesta el señor Lobet Ribá que bien pueda establecerse la jornada de trabajo en 50 horas por semana, sin mayor perjuicio para nuestros negocios y

2º) Que no se encuentran nada más en que los trabajadores se organizen para el logro de los objetivos que ustedes señalan en su interposición que aparece en LA TRIBUNA de 4 de los corrientes.

De Uds. Atte.
Fróspero Lizano

Insuficientes las rentas actuales de ese organismo para el mantenimiento del Hospital y del Asilo Chapuí. — Plan de economías se ha venido estudiando por parte de la Junta SERIA CRISIS ECONOMICA ESTA CONFRONTANDO LA JUNTA DE PROTECCION SOCIAL DE SAN JOSE

En nuestra visita esta mañana al hospital de San Juan de Dios tuvimos oportunidad de cambiar ligeras impresiones con dos miembros de la Junta de Asistencia y Protección Social de San José, quienes se hallaban en aquel establecimiento en visita de inspección.

De acuerdo con los datos que nos dieron, es cada día más difícil la situación económica que afronta la Junta, toda vez que las partidas de presupuesto del presente año están casi agotadas en virtud del alto costo de las subsistencias. Se ha entrado por

un ajustado plan de economías pero hay renglones en los cuales es posible economizar, como por ejemplo en el de alimentos y medicinas, que son de los más fuertes que tienen el hospital y el Asilo Chapuí. Es preciso que el público en general, que es el que se beneficia directamente con estas instituciones, trate de ayudar a la Junta de Protección, para que pueda hacerse frente a las obligaciones imperiosas e impostergables que tiene que contraer en cuanto al hospital y el Asilo.

COMPLETA INSPECCION DE LAS OBRAS DE LA PLANTA DE PURIFICACION DE TRES RIOS

Realizó hoy el general George D. Dunham, director de la División de Salubridad y Sanidad del Instituto de asuntos interamericanos

Se encuentra en el país el general George C. Dunham, director de la división de Salubridad y Sanidad del Instituto de Asuntos Inter Americanos, quien ha venido a hacer una inspección de todas das obras que en Costa Rica realiza el Servicio Cooperativo de Sanidad de los Estados Unidos.

Esta mañana se dirigió el distinguido visitante a recorrer las obras de la planta de purificación de Tres Ríos, que es la más

importante que se lleva a cabo en el país, pues vendrá a resolver el problema del agua entre nosotros.

Acompañado del Dr. Phinizy recorrió todos los trabajos, encontrando que se llevan a cabo en forma muy eficiente. Por la tarde recorrió otras de las obras del Servicio Cooperativo de Sanidad que en el país enormemente ventura al país enormes beneficios en cuanto a salubridad pública se refiere.

INICIADA CIENTIFICAMENTE LA LUCHA CONTRA EL MONOPOLIO DE CUEROS

Se trata de distribuir equitativamente el cuero verde entre todas las tenerías, de acuerdo con la capacidad de producción de cada una y la calidad del producto elaborado

La Junta Central de Abastos ha dispuesto iniciar científicamente la lucha contra el monopolio de los cueros. A ese fin, a nombrado al experto curtidor don Noé González, a fin de que haga un detallado estudio de la producción de cuero verde en toda la república y de las tenerías que lo elaboran en todas las localidades del país, tomando en cuenta la capacidad de cada una y la calidad del producto elaborado, a fin de que haya una distribución equitativa de cuero ver

de. Naturalmente, las dificultades con que se tropieza son insuperables, pues ciertas tenerías de bastante capital han adelantado fuertes sumas a los productores de cuero verde, obteniendo después un producto barato y del cual se rebaja un interés de lo prestado. Se contemplan infinidad de puntos, pero es muy posible que ha fine, de este mes se tengan ya perfectamente delineadas las líneas a seguir en este asunto.

Sorprendidos 2 merodeadores en esta capital

LA OPERACION DE ESTA MAÑANA

En el hospital Bíblico fue operada esta mañana la niña Nea del señor Arturo Rob y Doña Ernestina Arons de Rob. A última hora se nos informa de su estado de salud después de la operación es satisfactorio.

ULTIMA HORA desea su pronto restablecimiento.

En la finca de don José J. Páez, frente al Cementerio General, fueron sorprendidos el mandador en momentos que trataban de alzarse con un lote de gallinas

UNO DE ELLOS PUDO HUIR, PERO EL OTRO, DE APELLIDO SOLIS, AUNQUE TRATO DE AGREDIR AL MANDADOR CAYO EN MANOS DE LA JUSTICIA

El viernes último, en horas de la noche, fueron sorprendidos dos merodeadores en la finca de don José Joaquín Páez, frente al Cementerio General de esta capital, cuando trataban de alzarse con un lote de gallinas de PEZA.

Fue el mandador de esa finca, don Jaime Segura G., quien realizó la captura. No obstante, uno

de los delincuentes logró huir, no así el otro que se vio de pronto envuelto entre los perros. Traído sin embargo, de agredir al mandador, pero en vista de que éste sacó el maletín, optó por entregarse. El merodeador capturado, de apellido Solis, espera desde este momento su sentencia.

Tomaron posesión de sus cargos los señores NUÑEZ y GUTIERREZ

El primero ocupó la Secretaría de Salubridad Pública; el segundo la de hacienda NO SERAN REMOVIDOS EMPLEADOS SUBALTERNOS DE ESTAS DEPENDENCIAS

Ayer se publicó en La Gaceta el nombramiento del doctor don Solón Núñez Fritos como ministro de salubridad y de don Francisco de Paula Gutiérrez Ross como ministro de hacienda y comercio.

Hoy lunes 16, ambos altos funcionarios tomaron posesión de sus cargos.

Sabemos que no se harán remociones de empleados en dichas secretarías de estado.

El personal de ambos se conservará tal como está.

ULTIMA HORA saluda cordialmente a los señores Gutiérrez y Núñez y les augura brillante acierto en el desempeño de sus elevadas funciones.

—: ¡QUE PASO
—: BIDU!

MOSCÚ, 16. U.P. — Los cuatro “divisiones de Karachev” continuaron avanzando a través de los inmensos bosques de la región de Bryansk tomando como base de su progreso la plaza de Karachev y si nadar tiempo al invasor para construir fortificaciones en el río Desna. “Pravda” informa que Karachev, una de las principales ciudades, que retenía el invasor en esta zona, fue ocupada luego de haber sido conquistadas todas las alturas cercanas. Agrega que en las calles se libró una feroz lucha, pero que la reconquista del importante bastión ha cortado la última ruta de retirada que el enemigo tenía en la saliente de Orel. Aun se ignora el número total de las tropas germanas cercadas en esta región, pero informaciones recibidas antes de que los atacantes lograsen el importante éxito decían que el comando del Reich no había podido evacuar cantidades considerables de sus fuerzas y material.

NUEVOS PRECIOS DE LICORES FINOS

Se avisa a los interesados que desde esta fecha se han fijado los siguientes NUEVOS PRECIOS:

₡ 10.00 LA BOTELLA
₡ 108.00 LA DOCENA
(SIN EN VASE)

en los siguientes LICORES FINOS:

RON VIEJO ESPECIAL DE 10 AÑOS
GINEBRA EXTRA FINA
COÑAC SUPERIOR
WHISKY CORONA

FABRICA NACIONAL DE LICORES

21 de Julio de 1943.

APOYO A LA GESTION DE LA SECRETARIA DE AGRICULTURA en FAVOR del MAIZ de la ZONA ATLANTICA

DARAN LAS MUNICIPALIDADES DE TODOS LOS CANTONES DE LA PROVINCIA DE LIMON, A QUIENES INTERESA MUCHO TAL PROYECTO

Se espera que la Junta de Abastos se pronuncie pronto en cuanto al plan que le fue sugerido

Informamos hace algunos días de la comunicación dirigida, por la Secretaría de Agricultura a la Junta de abastos, sugiriéndole un importante plan para aprovechar toda la cosecha de maíz de la zona del Atlántico, que actualmente se pierde en gran parte, por diversas razones. Ahora queremos informar que todas las municipalidades de los cantones, de la provincia de Limón darán amplio apoyo a la Se-

cretaría de Agricultura en este plan, que indudablemente les favorece mucho, así como a todo el país, por la cantidad de artículos que vendría a los mercados del interior.

Se espera asimismo que la junta de abastos se pronuncie lo más pronto posible en el plan que le fue sugerido, ya que las lluvias van a comenzar el mes en trámite.

Partió hoy el Coronel Andino



CORONEL ANDINO

Definitivamente se ausenta del país el attaché militar de la embajada americana

Esta mañana partió por la vía aérea el coronel Eduardo Andino attaché militar de la Embajada Americana en nuestro país cargo que desempeñó varios meses con singular acierto y eficiencia, conquistándose las simpatías del elemento oficial y diplomático.

El coronel Andino se dirige a Washington, en donde le serán asignadas otras funciones. Fue objeto de una cordial despedida, habiendo estado en el aeropuerto el señor Presidente Calderón Guardia, el Sr. Embajador Americano y altos funcionarios militares de la embajada, así como de nuestro gobierno.

ULTIMA HORA despide al coronel Andino y le desea feliz viaje de retorno a los Estados Unidos.

CORRIDO a BALAZOS UN LADRON.

A LAS DOS DE LA MADRUGADA DE HOY UN CAGO INTENTO INTRODUCIRSE EN LA VIVIENDA DE DON JORGE MOREIRA ALVARADO

Un perro delató la presencia del intruso y el dueño de la casa, tomando su revólver, hizo varios disparos contra el forajido

Esta madrugada, a eso de las dos, un ladrón, saltando unas tapias, se introdujo en la vivienda de don Jorge Moreira Alvarado, honrado vecino de uno de los barrios del occidente de la capital. Un perro delató la presen-

cia del intruso y despertando el señor Moreira, tomó su revólver y se dispuso a detener al ladrón quien rápidamente huyó. El señor Moreira hizo varios disparos contra el intruso, pero no hizo blanco en éste.

HANSE PERDIDO COSECHAS debido a la sequía

EN ESCAZU Y SANTA ANA, PARTICULARMENTE, LA SEQUIA DE ESTOS ULTIMOS DIAS HA CAUSADO GRANDES PERDIDAS

Hemos tenido noticias de que el veranillo se ha prolongado de una manera insolita, nunca vista en ciertas localidades del país, causando serios daños en la agricultura.

En Escazú y Santa Ana, particularmente, la sequía ha causado grandes pérdidas. Muchas cosechas se han hecho a perder.

De seguir el verano en esta forma, lo más posible es que esas pérdidas se eleven a una suma bastante cuantiosa, lo que iría, indudablemente no solo, en perjuicio del agricultor sino también del público en general, ya que la abundancia de artículos es lo que determina su abarataamiento.

¿QUE PASO : BIDU?

MILAN:

ruina humeante

DETALLES COMPLETOS DEL BOMBARDEO AEREO CONTRA MILAN

BERNA 16 UP. — Las primeras informaciones llegadas de Italia a Ja frontera anuncian que el ataque aéreo de anoche contra Milán fue el más extenso sufrido por el importante centro industrial. Agregan que es muy elevada el número de víctimas y que miles de personas sin hogar viven al aire libre, debido a la orden de Badoglio que prohíbe la evacuación hasta que lleguen las tropas alemanas enviadas desde el norte. Se tiene entendido que en el ataque de anoche sufrió daños muy importantes la catedral, en uno de sus costados, en la parte trasera y en dos torres, y el frente, en cambio está intacto, también quedó muy averiado el palacio real; también fi las enteras de casas y edificios de departamentos en los barrios de Porta Ticinese, Porta Romana y Porta Sempione y el nuevo Palacio Daportes. Fueron totalmente inutilizadas las playas ferroviarias de Farini, en las que se habian causado otros daños de mucha consideración en los ataques anteriores. Entre los objetivos alcanzados por las bombas figuran edificios importantes. También está suspendido por completo el tránsito de trenes de carga; los trenes que se dirigían a Milán desde el Norte fueron desviados a Brescia y ergano, al tenerse noticia de que era imposible llegar a dicha ciudad.

La CELULA 1º de MAYO INVITA

A los vanguardistas a la Asamblea en el Salón del Partido a las 7 y media

- 1.—INFORME DE LA CELULA ALEJO POVEDA.
- 2.—POEMA POR ESTELLA PERALTA.
- 3.—DISERTACION DEL VOTO FEMENINO POR C. VALERIN.
- 4.—DISCURSO POR MANUEL MORA V.

Se repartirán fotografías del Cam. Mora

NOTA: ASISTA Y LLEVE A SUS AMISTADES

SALVAJAMENTE MORDIDA POR UN PERRO

DEL DOLOR

Con motivo de celebrarse mañana el medio año del sentido fallecimiento de la inolvidable y linda amiguita Verita Isabel Orue, mañana a las siete de la mañana en la iglesia de Santa Teresita, se elevarán preces al Altísimo por el eterno descanso de la carita desaparecida. ULTIMA HORA renueva a sus lectores, sus más cariñosas palabras de condolencia.

Lucía Martínez Q., de cuatro años de edad, sufre el salvaje ataque de un perro furioso cuyos mordiscos le desfiguraron el rostro. — El perro fue tiroleado inmediatamente por un policial y la niña conducida al hospital para su curación

El sábado en la tarde, cerca del mercado central, ocurrió un espantoso y grave accidente que llevó el espanto a todos aquellos que lo contemplaron.

Una niña de cuatro años, que se había desprendido un momento de sus padres, fue pronto agredida por un enorme perro cuyos mordiscos le desfiguraron el rostro. El policial de la esquina, que inmediatamente

te se dio cuenta del asunto, de un solo puntapié separó al feroz animal dándole después de tiros como se lo merecía.

La niña sin conocimiento y bañada en sangre fue prestamente conducida al Hospital donde está internada.

Esta chiquitín, según le averiguamos posteriormente, se llama Lucía Martínez Q.

CAYO EL RESGUARDO

EL SABADO ULTIMO, EL RESGUARDO CAE EN QUEBRADA DE OCORI, SOBRE UNA IMPORTANTE FABRICA DEL LICOR CLANDESTINO

Habia estaciones con doscientos litros de licor además de todos los implementos que se necesitan para su elaboración

Informes recibidos en esta redacción, nos dan cuenta de una importante aprehensión llevada a cabo por el resguardo de Parrita. Dias antes, este resguardo habia capturado a un sujeto que conducía algunos litros de contrabando dentro de una calabaza. Aprehendido también un hijo suyo, señaló a los guardas el lugar exacto donde estaba la fábrica.

En efecto, se llevó a cabo una importante aprehensión, pues se encontraron en varios estaciones conteniendo cerca de doscientos

litros de alcohol, además de todos los implementos necesarios para su fabricación. La captura fue realizada en el lugar denominado Quebrada de Ocori.

A nuestros estimables clientes

Nos permitimos avisarles que debido a la escasez de llantas y repuestos para nuestros camiones hemos tenido que limitar el uso de ellos por lo que las reconexiones debidas a CORTAS POR FALTA DE PAGO, no podrán hacerse antes de 24 horas después de suspendido el servicio.

COMPANIA NACIONAL DE FUERZA Y LUZ, S. A.

¿QUE PASO : BIDU?

Un mes del inicio de la batalla por Sicilia

SE CREE EN LONDRES QUE POSIBLEMENTE DE LAS CONFERENCIAS DE QUEBEC SURJA LA DECISION DE INVADIR EL OCCIDENTE DE EUROPA. — LOS JEFES ALIADOS A PROVECHARAN HASTA EL MAXIMO LAS DIFICULTADES EN QUE SE-VE ENVUELTO EL EJE. — SOBRE PORTSMOUTH VOLARON AVIONES NAZIS ARROJANDO BOMBAS

Interumpidas las comunicaciones entre Italia y Suiza — Alemanes disfrazados de civiles tratan de pasar a través de las líneas norteamericanas en Sicilia

UN ANUNCIO DE BERLIN

LONDRES, 16 UP.— La radio de Berlín informó oficialmente que ayer fueron destruidos 193 tanques soviéticos en el frente oriental.

PROMINENTES BRASILEÑOS EN NUEVA YORK

NUEVA YORK, 15 UP.— Tharciso de Souza Santos, y Vicente Chiavari ingenieros institutos de investigación técnica universidad de São Paulo visitan las plantas de producción bélica por invitación de la Oficina de coordinación que dirige Bock-Kettler estudian soluciones del problema de escasez de gasolina motivada por la guerra.

NUEVO BOMBARDEO CONTRA MILAN

LUGANO, 15. UP.— A las 23.50 horas comenzó un violento bombardeo aéreo contra Milán. La explosión de las bombas se escuchaba en esta ciudad, así como también era posible ver desde esa la población suiza los incendios que estallaban.

INCENDIADOS LOS PALACIOS REAL Y GRABO DE MILAN

LONDRES, 15. UP.— Las informaciones recibidas en Suiza después del ataque aéreo biónico de la madrugada del viernes contra Milán, indican un deterioro de la moral de la población. Los servicios municipales y el sistema de transportes como también la distribución de víveres han quedado dislocados. La agencia alemana DNB en forma que el último ataque contra la ciudad italiana estuvo dirigido principalmente contra la zona este de la ciudad y sobre todo de la ciudad y sus suburbios, donde se habían refugiado muchas familias que habían quedado sin hogar por la incursión anterior. Añade DNB que partes del palacio real y del palacio Grabo fueron presa de las llamas.

HALIADOS LOS CADAVERES DE DOS MUCHACHAS

DENNIS, Massachusetts, 15. UP.— Una dotación del cuerpo de guardacostas ha hallado los cadáveres de Ximena Clara Birchoff Joyce Wilcox, a varias millas mar adentro de la playa donde se cayó por la mancha la marejada arrojó la embarcación. El hallazgo de los cadáveres ha hecho que los guardacostas pierdan toda esperanza de hallar con vida a sus compañeras, Jane Summers, 14 13 años de edad, que era alumna de Wesley. Confirma la búsqueda en la zona en la esperanza de hallar su cadáver.

El viernes pasado otras seis jovencitas realizaron una excursión en canoas, pero fueron rescatadas o pudieron llegar hasta la orilla, que era alumna de Wesley. Confirma la búsqueda en la zona en la esperanza de hallar su cadáver.

WELLES ACOMPANARA A EDEN A MOSCU

LONDRES, 15 UP.— El Daily Herald dice en un despacho.

de Quebec, que es probable que el subsecretario de estado de los Estados Unidos, Sumner Welles, acompañe al mayor Anthony Eden en el viaje que hará a Moscú el ministro de relaciones exteriores de Gran Bretaña después de las conferencias de Roosevelt y Churchill.

— ¿QUE PASO
— ¿BIDU!

CHURCHILL REGRESO A QUEBEC

QUEBEC, 15. UP.— El primer ministro británico Churchill regresó a esta ciudad después de celebrar conferencias preliminares con el presidente Roosevelt en Washington. Según se informa, el primer mandatario de los Estados Unidos vendrá a Quebec la guerra han estado en pleno desarrollo. Conferencias, también preliminar, se están desarrollando en pleno desarrollo entre los jefes de estado mayor de Gran Bretaña y Canadá y desde la noche del viernes último también entre los del reino Unido y Estados Unidos. Terminados los toques preliminares, comenzarán las conferencias finales en esta ciudad. El resultado final de las mismas se revelará a su debido tiempo y en el correspondiente lugar que la estrategia seere a aliada dictamine en aquellos importantes acontecimientos de la guerra en cuyo umbral según declaró Roosevelt, se encuentran las naciones unidas. En esta ciudad se admiten en general que los acontecimientos se producirán, con toda seguridad, en la zona del Mediterráneo y tal vez en el occidente de Europa, en forma de audaces invasiones de la fortaleza continental del Eje. La necesidad de examinar nuevamente los planes militares y trazados militares y sobre todo el ministro de relaciones exteriores de Gran Bretaña, Mr. Anthony Eden, visitará a Canadá para tomar parte en las conversaciones. Se cree igualmente, que el titular o el subsecretario del departamento de estado de los Estados Unidos vendrá también a Quebec. La importancia que los aliados conceden a la destrucción de tanques y aviones, y el hecho de que hayn obligado al enemigo en Europa a librar desproporcionadas batallas defensivas sugiere que la guerra en el Pacífico, a pesar de la importancia que la misma reviste, recibirá un menor acento según daría en las conferencias entre Quebec el martes último, dedi có poco más de 24 horas a las conferencias anglo-canadienses y partió el miércoles por la noche para entrevistarse con Roosevelt.

LA VICTORIA DE KARACHEV UNA DE LAS MEJORES DEL AÑO

LONDRES, 15. UP.— En conmemoración del triunfo que logran contra los invasores se otorga la denominación de Karachev a las divisiones ciudadanas que se denominarán en el sucesivo como sigue: división 16 de Karachev de infantería de la guardia, división 34 de Karachev de infantería de la guardia, división 328 de Karachev de infantería de la guardia, división 238 de infantería y división 369 de Karachev de infantería. El parte agrega que al Este de Karachev nuestras fuerzas avanzaron y ocuparon más de 80 poblaciones, incluido el centro de distrito de Hkystovichi. En la lucha por estas poblaciones, las tropas de una formación dieron muerte a unos tres mil oficiales y soldados enemigos. Además destruyeron o averiaron 28 tanques alemanes, destruyeron 18 cañones, incluso cuatro montados sobre tractores, quince morteros, 86 ametralladoras y varias decenas de camiones cargados con pertrechos militares. Al oeste de Dmitrovsk-Orelskoy, las tropas de una unidad libertaron 26 poblaciones expulsando a los alemanes.

COMO ENCONTRARON OREL LOS RUSOS

OREL, 16. UP.— La ciudad en su sector exterior, en momentos de gran actividad. En las calles están escritos en alemán anuncios que van siendo quitados. Los alemanes establecieron un "gobierno" local de Orel, y se preparó un "bungeo" maestro en un comandante alemán. Los soviéticos expresan que los alemanes trajeron unos platos agrícolas para hacer brotar las tierras, pero que no tuvieron equipos de ninguna especie, ni maquinaria. De las veintinueve escuelas que funcionaban en la ciudad, solamente cinco fueron mantenidas abiertas y estas, en su gran mayoría, estuvieron dedicadas a la enseñanza de adultos en cuestiones relacionadas con las ciencias militares, espionaje o asuntos religiosos. Ivan Petrovich, de 73 años de edad, que predicaba en una iglesia de Nikitskaya, declaró que fue elocutado bajo custodia de un "Quisling ruso". El religioso de barbas grises dijo que los alemanes se opusieron a funcionar, llamando de ser "un núcleo de actividad nacional y que por tal razón, puso a un obispo ruso. Segn Pavlovich Protopyov que estuvo dedicado a su profesión entre los rusos heridos en un hospital militar, indicó que la población alcanzó elevadas cifras como consecuencia de la fiebre tifóidea y la desnutrición. Agregó que el índice de nacimientos quedó virtualmente anulado. El hospital que actuaba fue obligado a cambiar de ubicación en distintas veces. Fueron trasladados a la retaguardia en trenes desprovistos de calefacción a otros lugares los heridos. Indudablemente el cincuenta por ciento de ellos murió por los efectos del frío.

PERDIDO POR LOS ALEMANES EL PUERTO DE MILAZZO

ARGEL, 16. UP.— El comando aliado emitió el siguiente comunicado: "Prosiguió nuestro afortunado avance en Sicilia. Las tropas de octavo ejército ocuparon Taormina, Kaggi y Castiglione unidades del séptimo ejército ocuparon progredieron en el sector central. El rápido avance de estas fuerzas a lo largo del camino costero septentrional las llevó a las cercanías de Milazzo, con lo cual el enemigo pierde el control de esta importante puerto de evacuación. El contacto con las fuerzas adversarias ha sido leve durante todo el día y el enemigo continuó demoliendo edificios y mirando caminos intentando retardar el avance. Varios cientos de ingenieros han tenido buen éxito en su misión y los caminos, puentes y túneles están siendo reparados rápidamente.

PERDIO EN HAMBURGO UN FUNCIONARIO CONSULTOR ARGENTINO

BERNA, 16. UP.— La legación argentina en esta capital anunció que durante el último ataque aéreo contra Hamburgo perecieron el cajero del consulado general argentino en dicho ciudad, Hugo Lenzor y su esposa. Se tiene entendido que ambos murieron carbonizados con otras 500 personas, cuando cayó una bomba en el refugio aéreo donde todos buscaron protección.

QUINTACUARENTISTAS CAPTURADOS EN SICILIA

CUARTEL GRAL. ALIADO EN ARGELIA, 16. UP.— Se anunció que alemanes disfrazados de civiles tratan de infiltrarse en las líneas norteamericanas, en Sicilia. Ya han sido capturados varios.

GRANDE EL BOMBARDEO CONTRA PORTSMOUTH

LONDRES, 16. UP.— La fuerza aérea alemana lanzó anoche contra una ciudad de la costa sur de Inglaterra, identificada por la radio de Berlín como Portsmouth, el ataque más violento que haya desarrollado en los dos últimos años y perdió cinco de los veintinueve incursores que empleó en esta operación y algunas otras alas cadas contra varias poblaciones costeras. Los aparatos alemanes se presentaron aisladamente y arrojaron sus bombas sobre diversas partes de la ciudad, causando bastantes víctimas, entre ellas ciento número de muertos. El daño menor correspondió a los distritos obreros, ya gravemente afectados en ataques anteriores.

LOTERIA POPULAR DEL HOSPITAL SAN JUAN DE DIOS

Se pone en conocimiento del público que del sorteo que se verificará el próximo domingo 15 de los corrientes, en adelante, queda suprimido el premio de terminación que se ha venido dando en esta Lotería y que, en sustitución, se ha aumentado el premio del número favorecido a la suma de \$ 800.00 el número entero, o sea a \$ 20.00 la fracción o cuadrigésimo

36 KILOMETROS ADENTRO DE RANDAZZO

LONDRES, 16 UP.— Una emisora de Argel declaró: "Las últimas noticias de Sicilia informan que las fuerzas aliadas avanzaron 36 kilómetros desde la captura de Randazzo.

BADOGIO DEBE SOLICITAR UN ARMISTICIO

NUEVA YORK, 16. UP.— En una transmisión hecha en Francia por la British Broadcasting Corporation dirigida a Europa se declaró que el mariscal Badoglio debe solicitar primero un armisticio si desea alejar a Italia de la guerra, pues "entonces podrán comenzar las negociaciones de paz entre ambos bandos." El locutor agregó: no hay duda de que la idea de la rendición incondicional resulta repugnante al mariscal Badoglio, pues él es un soldado. Sin embargo debe comprender la realidad de las cosas. Uno de los deberes debe solicitar un armisticio. Eso es lo que espera del primer ministro italiano.

— ¿QUE PASO
— ¿BIDU!

INTERRUMPIDAS LAS COMUNICACIONES ENTRE ITALIA Y SUIZA

BERNA, 16. UP.— Desde las primeras horas de esta mañana están interrumpidas totalmente las comunicaciones telefónicas y telegráficas entre Italia y Suiza, en los circuitos oficiales no se ha dado explicación alguna al respecto.

A TIRRO DE MESSINA LAS FUERZAS ALIADAS

ARGEL, 16. UP.— El séptimo ejército americano y el octavo británico, se han abierto paso a lo largo de las costas septentrionales y meridionales de Sicilia y se enfrentan ahora a tiro de Messina, según participa el parte oficial. Circuitos oficiales estiman que la campaña de Sicilia está acercándose a la última etapa. Una columna de las tropas americanas del General Patton llegó a un punto al este de Milazzo así como un puerto de evacuación del Eje situado a diez y seis millas al oeste de Messina; los naves, bajo el mando del general Sir Bernard L. Montgomery, cinco miles cerca de Portsmouth, formando el otro brazo de las pinzas que amenazan a dicho puerto.

LOS OBREROS DE MILAN PIDEN LA PAZ

CHIASSO, 16. UP.— Un despacho llegado a la frontera suiza, también anunció que los obreros de Milán efectuaron una nueva y violenta manifestación a favor de la paz entre las ruinas de la ciudad a las que se está abriendo.

LA INVASION SERA ANTES DEL FINAL DE OTONO

LONDRES, 16. UP.— Se añade significación a la información sobre la posibilidad de que el ministro de relaciones exteriores británico, Mr. Anthony Eden, y el subsecretario del departamento de estado norteamericano, Mr. Sumner Welles, fueran a Moscú para tratar con el señor Stalin de las decisiones de los jefes aliados, decisiones de las que se espera para en Londres que se traduzcan en un asalto general contra el occidente de Europa antes del fin del otoño. Se ha dado como motivo inmediato de la reunión de Quebec el desarrollo de la acción aliada en Rusia, Sicilia y el norte de Europa, ya que ha abierto nuevas oportunidades para las nuevas unidades que no podían ser previstas en entrevista del presidente Roosevelt y Mr. Winston Churchill celebrada en Washington en mayo último. Se cree generalmente que los jefes aliados van a tratar de explotar el máximo las dificultades en que se ven los ejércitos alemanes y el régimen nazi. Se supone que habrá pronto una decisión sobre capturar aliado en los teatros europeos y Mediterráneo de la guerra y que una medida de esta naturaleza servirá otra acción más vigorosa contra el sur y este de Europa. Para coordinar mejor la estrategia de los poderes occidentales y de los rusos.

INTERRUMPIDAS LAS COMUNICACIONES ENTRE ITALIA Y SUIZA

BERNA, 16. UP.— Desde las primeras horas de esta mañana están interrumpidas totalmente las comunicaciones telefónicas y telegráficas entre Italia y Suiza, en los circuitos oficiales no se ha dado explicación alguna al respecto.

A TIRRO DE MESSINA LAS FUERZAS ALIADAS

ARGEL, 16. UP.— El séptimo ejército americano y el octavo británico, se han abierto paso a lo largo de las costas septentrionales y meridionales de Sicilia y se enfrentan ahora a tiro de Messina, según participa el parte oficial. Circuitos oficiales estiman que la campaña de Sicilia está acercándose a la última etapa. Una columna de las tropas americanas del General Patton llegó a un punto al este de Milazzo así como un puerto de evacuación del Eje situado a diez y seis millas al oeste de Messina; los naves, bajo el mando del general Sir Bernard L. Montgomery, cinco miles cerca de Portsmouth, formando el otro brazo de las pinzas que amenazan a dicho puerto.

LOS OBREROS DE MILAN PIDEN LA PAZ

CHIASSO, 16. UP.— Un despacho llegado a la frontera suiza, también anunció que los obreros de Milán efectuaron una nueva y violenta manifestación a favor de la paz entre las ruinas de la ciudad a las que se está abriendo.

Con mucha garra jugó GIMNASTICA

El plato fuerte tuvo más importancia que lo que podría suponerse. Para los orionistas fue una revelación la potencialidad del once gimnástico. Para los aficionados fue motivo de opiniones contradictorias que se tejieron en forma encendida y exaltada por partícipes de uno y de otro bando.

El árbitro, como de costumbre lo quedó bien ni con Dios ni con el diablo. Masis fué una pieza que se movió en un ambiente de encanados interés. Como siempre, las apuestas movieron el criterio de los tahures del fútbol.

Gimnástica demostró, como lo dijimos el sábado en ULTIMA HORA, un comeback formidable. Pizote y Guido Soto le dieron una magnífica ala izquierda, vale decir, hicieron la defensa por la fanfarrada de los rojos. Pizote tuvo una acertada presentación en la categoría superior. El segundo tanto fue obra suya. Tanto obtuvo brillantemente que fué caurosamente recibido por la fanfarrada de los rojos. Por la fanfarrada de los rojos.

El Orión, jugando más técnicamente, dominando más el campo y las acciones que sus contrincantes a pesar de ello cayó con honor. Peleando con bravura. Al conjunto de la constelación le falta peso. Principalmente se

GUIDO SOTO, Y PIZOTE REAPARECIERON CON LOS ROJOS FABRICANDO UNA MAGNIFICA ALA IZQUIERDA EQUIVALE DECIR, HICIERON LA ATACANTE GIMNASTICA — EL ORION PERDIO EJERCITANDO MAS DOMINIO EN EL CAMPO Y EN LAS ACCIONES, DANDO BATALLA DURANTE TODOS LOS NOVE TA MINUTOS DEL ENCUENTRO

acusó esta falla en su línea defensiva. Sus y magníficos forwards tienen dominio completo de la estética, se desplazaron con elegancia y atractiva codicia. Buscan el marco como una obsesión y son rematadores de calidad. Pero les falta más envergadura, amplitud física, tan en un alto porcentaje, tanto en sus condiciones indispensables para que se le considere la pesadilla de los que disputan con más probabilidades, el centro campeonil. Entre estos equipos lo catalogamos: Orión es una magnífica conjunto tiene defensa bien acopiada y una delante de goleadora.

En la Gimnástica vimos una defensa valerosa y decidida. Calderón, se mostró valiente y sereno. Tuvo una colocación bajo los palos que merece tomarse en consideración. Las pelotas parecía que le buscaban las manos. Añajó con seguridad y mantuvo virgen su puerta has

ta que le fué materialmente imposible detener los chuzatos que se transformaron en arrojaciones. La línea de medios roja trabajó con acierto. Cortó los avances dirigidos de los ágiles orionistas y sirvió con exactitud a su delantera. Sin embargo no podríamos aseverar que los ro

jos ejercieran dominio sobre su poderoso enemigo. Jugaron ciertamente con más acierto, con mayor coraje. Hubo en su delantera más decisión para rematar las jugadas finales. En resumen, ayer demostró más garra, sin superar a sus técnicos contrincantes.

El calor de la pelea llevó a

grado, superiores de excitación a la concurrencia.

Anotaron por la Gimnástica Guido Soto y Severino. El primer tanto a los 14 minutos y el segundo a los 44, por pies de Soto Severino el tercero, a los 23 minutos y el cuarto a los 33 del segundo. Por el Crión Rodríguez a los 38 minutos del primer tiempo el tanto del empate. Piedra por penal a los 13 minutos del segundo tiempo y el tercero Araita a los 41 minutos.

TERRIBLE EL BOMBARDEO CONTRA MILAN

LONDRES, 16. UP. — La radioemisor de París, fiscalizada por los alemanes, anunció que anoche sonaron las sirenas de alarma antiaérea en Ulrich, Basiela y otras localidades de la zona occidental de Suiza. Una radioemisora suiza anunció que poco antes de medianoche se dieron señales similares en la zona de Milán y que formaciones de aviones británicos arrojaron bombas incendiarias y de alto poder explosivo en dicha ciudad y en la de como pose al violento fuego antiaéreo. Se agregó que los incendios eran visibles desde las montañas suizas. Las primeras escuadrillas fueron segundas por otras y la primera fase del ataque duró alrededor de cincuenta minutos.

autos. Cuando ya decrecía la intensidad del bombardeo aparecieron nuevas formaciones que prosiguieron la operación. A las 12:05 cesó el segundo ataque y la señal de que había pasado el peligro fue dada a las 1:30. Expresó que los pilotos se vieron favorecidos por excelentes condiciones atmosféricas y que la mayoría de los proyectiles cayó en los suburbios de Milán, y Brianza Monza y Bergamo. Cuando se produjo la nueva incursión aún ardían los incendios originados en pocas anteriores y los aparatos dirigidos contra Italia fueron seguidos por una poderosa flota aérea aliada que cruzó el canal de la Mancha en horas de la mañana.

STALIN FELICITA A ROOSEVELT Y CHURCHILL
LONDRES, 16. UP. — Se informó

ma en esta capital que el señor José Stalin envió una carta a los señores Churchill y Roosevelt, en la cual les felicitó por los triunfos logrados en la campaña de Sicilia y por la caída de Mussolini, sin mencionar el segundo frente. El nel ministerio de relaciones exteriores y en otros círculos oficiales se declaró con firme la noticia, pero no se dio a ser cierta se evitarían todas las apensiones causadas por la ausencia de representantes soviéticos en las reuniones de Quebec.

WASHINGTON, 15. UP. En un anuncio dado hoy por la Casa Blanca reveló que el primer ministro Churchill había estado visitando al presidente Roosevelt en su residencia de Hyde Park en Nueva York durante tres días.

Satisfactorio fue el rendimiento de UNIVERSIDAD y CARTAGINES

DURANTE EL SEGUNDO LAPSO LOS "BRUMOSOS" OBTUVIERON EL DOMINIO DEL CAMPO JUGANDO CON BRAVERA Y EXCITANTE CODICIA

Universidad y Cartagines dieron ayer una emocionante demostración balompéica en la que hubo técnica y machismo sin precedentes. Universidad despidió mejor su cuadro durante los 45 minutos del primer tiempo, haciendo oscilar el portaje a su favor. Con dos tantos anotados por Viquez, el primero cuando apenas entraba en calor los rivales y a los 38 minutos y medio del segundo por intervención acertada del interior izquierdo, Fernando Ruiz.

En el primer lapso de este referido encuentro, Universidad jugó un fútbol depurado, colocando la estética a los pies de sus hombres en servicio a los pies de sus hombres en servicios rápidos, suaves y bien medidos. La modalidad de la U. bien conocida sirvió ayer como plato exquisito para los paladares refinados de los más exigentes catadores de este deporte. Sin embargo, a veces esta modalidad no es lo más cesantemente efectiva cuando el contrincante se desplaza con mayor velocidad, como el Cartagines del segundo tiempo lo hicieron el primer tiempo a su gusto, y a pesar del coraje que los brumosos pusieron en la cortina de. Llevaron la pelota casi a la entera libertad sin que los cartagineses pudiesen orientar mejor ni su atacar ni su defensa. Principalmente en las defensas Cartagines tuvo flojueza y errores que de haber cortado los universitarios como una delantera de más garra, de mayor nervio, el éxito habría oscilado a su favor mayor número de veces.

El segundo tanto universitario fué posible por una jugada desahogada de Madrid que fué bien aprovechada por Fernando Ruiz. Pero no solamente Madrid como los errores desde el portero hizo a los medios diestros, en la sensación de encontrarse desorientados haciendo saques altos teniendo en su contra las ventajas naturales de la cancha, tales como

mo el viento que desvalía las pelotas o al menos les resaba tiradas inclinadas lejos del objetivo indicado.

En la defensa Universitaria pueden apreciarse también algunas pequeñas fallas: la lentitud de Bonilla, su medio centro y la falta del corte rápido y fuerte de los backs. No puede negarse que Alfaro y Pérez son dos magníficos zagueros, principalmente el primero que domina la técnica de la colocación, sereno y seguro. Pero no basta en

¡QUE PASO BIDU!

oportunidades estar bien colocados para stejar el peligro sino que también se hace necesario el despeje a lo Medina para que este peligro desaparezca, aunque sea solamente por pocos segundos. Camacho no pudo llenar el dos. Camacho no pudo llenar el vacío de Solomito. A pesar de ello, Camacho jugó y dio todo lo

Universidad hizo amplia demostración de su tecnicismo dejando satisfechos a los más exigentes catadores del buen fútbol

que pudo. Este muchacho tiene corajones para llenar satisfactoriamente el puesto en que fué colocado. Es rápido, buen servidoro, valiente y a ratos juicó con potente shot. De los cartagineses podría decirse que casi son los benjamines del certamen. Han obtenido solamente un empate y a pesar de ello, dan dura batalla a los conjuntos que están mejor integrados. Son duros y difíciles de vencer. Dieron ayer una magnífica demostración de coraje al dominar las acciones en el segundo

lapso. Jugaron durante este tiempo con mayor rapidez y mejor colocación que durante el primer tiempo. Anotaron el tanto de la honra a los 26 minutos de este segundo tiempo y poco faltó para que empataran la anotación de sus contrincantes. Cartagines, como de costumbre, le chó denodadamente hasta obtener el dominio rotatorio del campo en el lapso final de este encuentro que refirió y emocionante, dejó ampliamente satisfecho, a la afición dominar las acciones en el segundo



FERROCARRIL ELECTRICO AL PACIFICO

AVISO IMPORTANTE A LOS MADEROS

Primera clase	10.00 cada una
Segunda clase	8.00 cada una
Tercera clase	4.00 cada una

A partir de esta fecha y hasta nuevo aviso, los precios para TRAVESAS CORRIENTES DE SIETE PIES, de las clases de madera acostumbradas, han sido aumentados en la siguiente forma:

Primera clase	12.00 cada una
Segunda clase	10.00 cada una
Tercera clase	8.00 cada una

Travesas puestas en cualquier otro lugar de la vía, en partidas no menores de veinticinco

Oportunamente el Ferrocarril exhibirá en lugares visibles, las condiciones que se refieren a clases de maderas, tamaños, requisitos para el recibo y tabla de precios que se pagarán por travesas de otras dimensiones.

¡QUE PASO BIDU!

San José, Julio 1º de 1943.

PROSPERO GUARDIA Administrador General.

Le trozó las piernas un tiburón

COMEDERA MAS BARATA...

(VIENE de la pag. UNO) — Abastos no, han puesto de manifiesto la próxima llegada de una gran partida de maíz, frijoles, y arroz. Procedió la Junta a hacer ese pedido en vista de la carestía de granos en plaza.

CIENT MIL SACOS DE...

(VIENE de la pag. UNO) — del presente mes, la llegada de un nuevo pedido de cemento consistente en cien mil sacos, cantidad que en su mayoría es para el gobierno, para obras de fomento y sanitarias, ya que muchos de ellas han tenido que ser suspendidas por la falta de cemento. Como antes dijimos, en el curso del presente mes llegará esa considerable partida de cemento.

MILAN.

(VIENE de la pag. UNO) — aviación británica contra Milan. Dicen que sin hacer caso de las advertencias, los manifestantes recorrieron las calles cubiertas de montones de escombros, proferiendo gritos, en el sentido de que debe terminar la guerra, y muchos contra los que la proclaman, e comunican que los escuadrones en muchas de las calles de la ciudad alcanzan una altura de cinco a diez metros. La ciudad ha dejado virtualmente de existir, según dicen personas llegadas a la frontera. Dos torres de la catedral se han derrumbado, el palacio Corredo ha quedado destruido y el Palacio Real sufrió grandes daños. En la duramente castigada estación de Scala Farina se produjeron explosiones e incendios. Brigadas de bomberos no pueden hacer frente a ellas.

Mañana, en el Raventós, Estreno! Arthur Kennedy, en: **KNOCKOUT.**

Próximo Jueves, en el Raventós: Estreno! Ray Milland y Betty Field, en: **MI MARIDO ME ES INFIEL.**

Próximo sábado, en el Raventós: Estreno! Bette Davis y James Cagney, en: **LA NOVIJA CAYO DEL CIELO.**

Próximo domingo: Raventós, Capitollio y América: Estreno! James Cagney y Brenda Marshall, en: **CAPITANES DE LAS NUBES** (En licencia!)

RAVENTÓS
Hoy a las 3, 7 y 8.45 ... \$1.00
John Payne, en:

HONOR A LAS ARMAS

CAPITOLIO
A las 7 y 8.45 ... 0.50
Rene Cardona, en: **LA CUNA VACIA**

ADELA
A las 7 y 9 ... 0.65
Fernando Soler, en:

EL BARBERO PRODIGIOSO

AMERICA
A las 7 y 8.45 ... 0.50
Humphrey Bogart, en:

EL MATON Y SU DAMA

CASTRO
A las 7.30 ... 0.40
Jimmy Lydon, en:

HENRY EL INCORREGIBLE

Mañana en el Capitolio: Estreno! Chaffin, el Negro y el Gallego, en: **ESTAMPAS HABANERAS** Pronto: **NO MATARAS**, con Sara García.

¡QUE PASO BIDU!

ITALIA NO EJECUTA LA DECLARACION DE ROMA, CIUDAD ABIERTA LONDRES, 16. UP. — Un despacho de Roma publicado en Suecia hoy declara que los italianos están apresurando la evacuación de material militar de Roma después de haber sido declarada la capital, CIUDAD ABIERTA; el despacho, publicado en el periódico, dice que "tanto material militar como archivos del Ministerio de guerra han sido ya removidos."

EL MIERCOLES QUEDARA DEFINIDA LA SUERTE DE MILAN

QUEBEC, 16. UP. — Los conferencistas que toman parte en las reuniones de Quebec estiman que para el miércoles será decidida la suerte de Roma; los jefes del estado mayor de los Estados Unidos e Inglaterra han convenido en no aceptar la declaración italiana designando a Roma como CIUDAD ABIERTA, a menos que para el miércoles se dictamen aliado exigiendo la rendición incondicional; dicese que los aliados están considerando una propuesta de no ocupar a Roma ni utilizarla como base militar.

REDOBLAN LA VIGILANCIA.

(VIENE de la pag. UNO) — lantado mucho en la labor. En sesión celebrada esta mañana se concieron las resoluciones del comité y las medidas tomadas por nuestro gobierno contra el sabotaje y para la protección de tráfico marítimo y de los puertos. El comité sugiere que se tome especial interés en esto, en por cuanto Costa Rica tiene una posición estratégica de suma importancia y porque está proponiendo una apreciable contribución de materias primas de gran conveniencia para el esfuerzo bélico de las Naciones Unidas.

LOS ALEMANES SE RETIRAN DE SICILIA

CUARTEL GENERAL ALIADO EN ARGELIA, 16. — Documentos caídos en poder de las fuerzas aliadas indican que el Ejercito ha dejado a dos regimientos Italianos para defender el frente de Messina contra el avance alemán, mientras las tropas alemanas se retiran de Sicilia.

¡QUE PASO BIDU!

Esta mañana nos llegaron noticias de un tremendo accidente marino, el cual resultó víctima un viejo marino que trabajaba en una de las lanchas que hacen servicio en la costa sur, de Puntarenas a Quepos y Golfito y que responde al nombre de Jorge Arroyo S. Según los informes recibidos, parece que el sábado, Arroyo había tomado bastante licor. Fue así el motivo por lo que cayera al mar, siendo atacado por un tiburón. Pa-

¡QUE PASO BIDU!

rece que Arroyo cayó y nadó como si tal cosa, pero de pronto lanzó un estridente grito pidiendo auxilio. Se le vio desaparecer un momento y reaparecer. Entonces fue cuando se le rescató, revelándose la terrible tragedia. Desde medio museo, el mismo disco de la fierra se seccionó a la pierna derecha. Recogido en cuidadosas ciudades, se le internó en el hospital de Golfito. Tuvo lugar el accidente frente a la costa, de Puerto Jiménez.

CONSAGRADO AYER...

(VIENE de la pag. UNO) — blica. En el Parque Morazan se congregó inmensa muchedumbre que desfiló en hermosa procesión, mientras el nuevo Obispo era conducido bajo palio hacia la Catedral, entrando por la puerta de la izquierda en imponente ceremonia, seguido de ritos de oraciones y de los padrinos de consagración. El señor Presidente de Costa Rica, Dr. Calderón Guardia no pudo trasladarse a esta capital a presenciar esa ceremonia, pero se hizo representar, en cuando además, un hermoso presente, consistente en el báculo de bellísima confección, hecho por el artista francés Louis Féron radicado desde hace muchos años en la capital costarricense; Doña Amparo de Zeledón, meritísima dama costarricense, fue madrina

¡QUE PASO BIDU!

del nuevo Obispo y puso en su mano el bispado pastoral, el anillo, lo mismo que la cruz de misión, obras también del celebrado artista Féron y obsequio de doña Amparo. La consagración del Obispo Turcios, a hecho época en los anales de la Iglesia hondureña. De todo Centro América llegaron mensajes de congratulación al nuevo Prelado, desollando el que le en vió el Presidente Calderón Guardia. Monsierr Turcios se trasladará en breve a su diócesis.

Corresponsal Especial

Tres colosos esta semana! PRÓXIMO DOMINGO, PALACE 63 días antes de Pearl Harbor! ¡Los héroes de Bataan! Clark Gable y Lana Turner, la pareja dinamita, en el titán: REPORTAJE SENSACIONAL! Un coloso Metro tomado en los acangados de la tracción alevo!!! Una película inolvidable Próximo Jueves, PALACE: LA FLORISTA DE LA REINA, por Maria Guerrero. Próximo sábado, PALACE "ZOMBIE" o "VO DORMI CON UN FANTASMA" ¿Sabe usted lo que es un "zombie"?

¡QUE PASO BIDU!

Hoy, lunes, 16 de agosto, 1943

PALACE

A las 3, 7 y 8.45 ... 1.00
¡Sigue el llenazo de ayer! Tito Guizar, Gloria Marin y Angel Carasa, (Mala Suerte), en: **QUE LINDO ES MICHOCAN**

VARIETADES

A las 3, 7 y 8.45 ... 0.50
Sigue el exitazo del sábado **HUYENDO DEL AIRE** por Red Skelton y Ann Rutherford

MODERNO

A las 8, 7 y 8.45 ... 0.50
William Gargan, en: **CADETES AEREOS**

IDEAL

A las 7 y 8.45 ... 0.40
LA MASCARA DE CARNE Por Kent Taylor y Francis Langford

LIBANO

A las 7 y 8.45 ... 0.50
LA CRUZ DEL DELITO Apasionante y huracánico éxito

KEITH

A las 7.30 ... 0.40
LOS SECRETOS DEL LOBO SOLITARIO por Warren Williams

Vea el jueves LA FLORISTA DE LA REINA. Es un consejo

A los productores de dulce y mieles

se les comunica que desde el día de hoy se pagarán los siguientes precios:

PANELA 30 cts. EL KILO
MIELES 12 cts. EL KILO

puestos en la **FABRICA NACIONAL DE LICORES**

21 de Julio de 1943.